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今日下沙

“真的谢谢你们，不然我得多花钱了。”昨

天，上沙社区的工作人员小圆接到一个感谢电

话。

电话那头，是上沙社区居民张小姐。张小姐

新婚不久，最近正在备孕。在上周，她发现自己

的孕前优生检查卡不见了。这个检查卡是社区

发的，可以在怀孕前做一次检查。“这个卡找不

到，就意味着我得自费花钱做检查。”为此，她给

社区服务中心打电话，询问能不能补办这张卡。

接电话的是工作人员小圆，她告诉她，检查

卡可以补办，只要在晚上 8 点前来社区服务中

心，都可以补。但是，张小姐比较忙，想让家人

过去补领。

张小姐表示，她的妈妈和她一起住在锦湖

家园，但妈妈年纪大，腿脚不太方便。“这样吧，

你把地址告诉我，我把东西交给你妈妈。”本着

让居民少跑一趟的想法，小圆决定亲自把检查

卡送到张小姐家中。当天回到家，张小姐就拿

到了检查卡。对于这样的热心服务，张女士称

赞道：“社区真是贴心，太谢谢他们了。”

“便民、关爱老人，一直是上沙社区的服务

核心。这不仅是我们工作人员的义务，更是一

份责任。希望社区居民也可以更多感受到社区

服务大众带来的利民惠民政策变化。”上沙社区

工作人员说。

本报记者 汤晓燕 通讯员 沈国华

优生检查卡送上门
为社区贴心服务点赞

为全面贯彻落实省市关于加快推进“最多跑

一次”改革的决策部署，提升企业和群众的获得感

和满意度，开发区商务局按照权责清单和公共服

务事项清单，全面梳理群众和企业窗口办事事项，

积极开展“最多跑一次”相关工作。

专业人帮做专业事
办事效率大大提高

从 10 月底开始，在投资项目服务一线工作、

经验丰富的投资服务科副科长汪桠楠每周一、三、

五都会驻点开发区行政服务中心受理咨询。这一

举措是根据《加快投资项目审批改革推进会议纪

要》（杭经开跑改办[2017]5 号）文件精神，商务局

按照实际情况多次研究后进行的尝试。

原来，企业来递交材料，建设、消防、规划、质检，

一个材料往往需要按照顺序递交到各个部门。这么

多部门协调，企业代表在和窗口人员沟通时就有些

晕头转向。现在，开发区行政服务中心设有杭州市

投资项目审批“综合进件”窗口，汪桠楠就在那里驻

点，积极主动对接建设、消防、规划、质检等各部门，

帮助协办项目。除了入驻窗口工作人员积极主动做

好协办工作外，局里投资服务科也一日既往做好企

业的各项咨询工作，以及部门之间的沟通协调。

一直以来，开发区商务局承担了开发区外商

投资项目落地后工业项目用地组件、流转以及项

目至施工许可证的协办等各项手续协办和前期综

合协调工作。商务局一位工作人员说，让投资方

“最多跑一次”，是商务局一直以来都在做的事。

外商少跑跑，审批程序顺利进行，项目尽快开工建

设、竣工到投产，对于开发区来说是能带来财富效

应的好事。在今年政府号召下，开发区商务局还

为此做了新的改进。

主动服务企业
服务意识不止“最多跑一次”

开发区商务局做了哪些新的改进呢？

首先，商务局内部排出一份清单，年初根据实

际情况，根据每个投资具体项目的不同进度，列出

具体的时间节点，倒排时间节点，以日保月、以月

保季、以季保年。

另外，建立分级协调服务体系，确保每个项目

都落实分管领导、具体联络人员，投资服务科人员

每周都与企业进行工作对接，及时了解项目进度

及存在的困难，协调相关职能部门，及时解决企业

困难。除此之外，商务局建立了项目施工主体促

开工工作交流机制，由局分管领导带队，定期与项

目主体就开竣投的进度、推进中的困难、违约责任

的明确等各方面进行工作对接，不定期对施工现

场进行走访，督促企业按期开竣工。

除了跟进项目、主动服务之外，外商投资企业

设立、变更审批，外商投资企业设立、变更备案和

对外贸易经营者备案登记也可以先进行网上申

请，在工作人员核实材料通过后，再进一步办理手

续，大大降低了企业办事时间。

目前，商务局已将外商投资企业设立、变更审

批和外商投资企业设立、变更备案等有关工作全

面入驻行政服务中心窗口，做到“应驻尽驻”。此

外，为了方便大家知晓办事时所需材料，工作人员

认真整理，将“最多跑一次”事项的申请条件、申请

材料、办理流程、办理地点和联系方式等内容，导

入开发区政务平台，同步到开发区政务网。

本报记者 林雨晨

开发区商务局开展“最多跑一次”改革

专业人帮做专业事，服务意识不止“最多跑一次”

见习记者 钱慧慧

郝大龙为开发区商务系统全体干部宣讲党的十九大精神

下工夫提升工作水平
努力构建开放型经济发展新格局

昨天上午，开发区党工委委员、管委会副主任郝

大龙为开发区商务系统全体干部宣讲党的十九大精

神。他强调，学习贯彻党的十九大精神，重点要在学

懂、弄通、做实上下工夫。商务系统全体干部要深入

学习，不断学习，做到学有所思、学有所悟、学有所为。

郝大龙指出，学习十九大精神要突出“深”字。

在学深悟透精神实质上下工夫、求实效，重点要做到

“五个精准把握”：一是精准把握“新”的历史方位；二

是精准把握“新”的理论成果；三是精准把握“新”的

主要矛盾；四是精准把握“新”的战略部署；五是精准

把握“新”的党建要求。

郝大龙强调，贯彻落实十九大精神要突出“实”

字，要在提升全区开放型经济工作水平上下工夫、求

实效，要把学习十九大精神与贯彻落实省、市、开发

区当前的重大决策部署结合起来，做到“站位要高”

“落点要实”，确保十九大精神落到实处、取得实效。

对于推动党的十九大精神贯彻落实到工作全过

程，郝大龙提出了三点要求：

一是把握新发展理念。要有大格局、大胸怀，以

更高的站位、更宽的视野来审视开放型经济运行态

势和历史方位，以更清晰的思路、更精准的举措来推

动开放型经济的持续发展。

二是落实强有力举措。作为商务系统工作人

员，要围绕党工委、管委会的部署要求，落实强有力、

针对性的工作举措，为构建开放型经济发展新格局

贡献智慧和力量。

三是强化全方位保障。要强化机制体制保障，

认真谋划好如何形成“全区一盘棋”来统筹开发区的

招商平台、人员力量。通过考核激励调动各招商主

体的积极性，加强与大企业大集团、行业龙头企业、

知名中介机构、投资机构以及商会协会的合作；要强

化干部队伍建设，努力营造良好的干事创业氛围；要

强化宣传引导保障，除了借助报纸、网络、电视、新媒

体等宣传平台以外，还要通过开展各类活动特别是

投资推介活动，提升开发区投资环境的知名度和影

响力。
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